



Inversión y sector externo, las inquietudes de los sectores productivos de cara a 2025

■ Encuentro de la CCS reunió la visión de la minería, industria y construcción, entre otros.

POR CATALINA VERGARA

El rumbo de la inversión y el escenario externo, con China y Estados Unidos como protagonistas, emergieron como las principales preocupaciones del sector productivo de cara a 2025 en el seminario sobre proyecciones que organiza la Cámara de Comercio de Santiago (CCS).

El rubro minero chileno enfrenta un “estancamiento y desafíos significativos”, dijo el subgerente de Estudios de la Sonami, Reinaldo Salazar, pero agregó que también tiene la oportunidad y la responsabilidad de liderar el crecimiento económico del país el próximo año.

Y esto considera un precio del cobre entre US\$ 4,2 y US\$ 4,5 la libra para el próximo año y exportaciones mineras por US\$ 60 mil millones, en un marco donde “la producción seguirá estancada” entre 5,4 millones a 5,6 millones de toneladas de cobre.

El director de Políticas Públicas de la Sofopa, Rodrigo Mujica, anticipó que la actividad de la industria seguirá “bastante decaída” y con una expansión de la manufactura de 1,6% el ejercicio venidero.

El gerente de Estudios de la Cámara Chilena de la Construcción (CChC),

Nicolás León, anticipó que la inversión en infraestructura pública caería 0,4% en 2025, mientras que la inversión en infraestructura productiva subiría 12,8% por la minería y energía.

El comercio sacaría el pie del acelerador, según la visión del gerente de Estudios de la CCS, George Lever. Este año espera un alza de las ventas minoristas de 3,5%, número que sería de 2% el siguiente ejercicio.

Alza del dólar, tasas de interés, inflación, costos de importación y una baja del cobre, son algunos de los efectos que podría tener el cambio de administración en EEUU, señaló.

Luego de un “nulo” 2024, el próximo ejercicio debería ser mejor, planteó en su presentación el jefe de Estudios de la Sociedad Nacional de Agricultura (SNA), Francisco Gana.

Así, prevén un crecimiento de 1,4% para su rubro, impulsado principalmente por una probable buena temporada frutícola (3,5%). En la otra vereda, disminuirá la superficie sembrada de cultivos (-3%) y proyectan también más arranques de viñas debido a bajos precios internacionales (-2%).

Mientras afuera las cortapisas podrían explicarlas las tensiones geopolíticas, en lo interno de momento no ven problema de disponibilidad de agua en 2025.

El gerente de Estudios de la Asociación de Bancos e Instituciones Financieras de Chile (ABIF), Matías Bernier, proyectó un alza de las colocaciones totales de 1,9% en 2025.